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仁上ほたるまつりを終えて 
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１７回仁上ほたるまつりを終えて	 
	 ６月１０日仲間の一人から｢ほたる公園でホタルが３０匹位飛んでいるよ｣という初めて

発生の声がありました。昨年から今年にかけて大雪に見舞われたことから、３月のスタッ

フ会議では、６月２２日からまつりを行うという事にしていたため、大喜びするやら戸惑

いもありました。	 

その後ホタルの数が増え、１６日には百数十匹飛び、公園の中は最盛期を思わせるくらい

に飛翔。さて２２日からの祭りは？と一瞬考えてしまいました。	 

	 しかし、その後もホタルは順調に発生し、今年も２２日間という長丁場の｢第１７回仁上

ほたるまつり｣は、７月１３日で無事終了しました。スタッフ一同は｢今年も良くやった｣

という充実感でいっぱいでした。	 

	 この影には、地域の皆さんを始め、新潟第一酒造（株）様、えちご上越農協大島支店様、

ほたる観賞におい出のお客様からのご祝儀、「宝多留箱」へのご支援など、多くの皆様か

ら物心両面にわたりご支援頂き、今回も無事終了できました。紙面を通じて心から御礼申

し上げます。	 

	 新潟日報様、上越タイムス様には、祭り開催前からと折に触れ祭り情報を掲載頂きまし

たし、冊子「こまち」様やその他マスコミ各社様等からも報道頂きました。関係の皆様に

は深く感謝申し上げます。	 

	 今年も、毎日のお客さんの感想をインターネットに書き込み、くびきのネットの中村様

のご協力により、毎日新情報が掲載され、期間中のネット閲覧はとても多く、この情報が

多くの皆様に伝わる事が実証されました。	 

	 祭り期間中、ネットを通じて県外からのお客さんが増加しているのも事実です。祭り最

後の日に「今日が最後という事で午後から東京を出てやってきました」と言う年配のご夫

婦、一日中大雨で午後８時まで止まなかった７月６日（土）、東京から４組、大阪から１

組のお客さんが訪れると、不思議にも大雨が止んでホタルが一斉に飛び出し、感動深い夜

となりました。東京からの二人の女性は、新井道の駅で半日待っても大雨で、半分あきら

めかけたが「あきらめきれず来て良かった」と言い、私たちは良く来てくれたと何度も何

度も御礼を言いました。	 

	 こんなお客さんとの会話で、スタッフ一同の明日への活力が生まれます。長丁場のボラ

ンティア活動ですが、ホタルを愛する気持ちと多くの皆様に観賞して頂きたいという気持

ちが、私たちの誇りとなっています。	 

	 期間中に子供さんも沢山訪れてくれました。ほたる橋の掃除や、クモの巣取りをやって

くれた大島小３，４年生の皆さん本当にありがとう。私たちと一緒にこれからもホタルを

大事にしようね。	 

	 ほたるまつり期間中に５２０件６８０人の方々からホタルの感想などを記帳して頂きし

た。また上越市内はもとより全国５３の市区町村から３，７１５人の方から訪れて頂き自

然発生のホタルを満喫し大きな感動を得て頂きました。	 	 

最後に期間を通して行き届かない面や、ご要望がありましたら是非ともお聞かせ下さい。

自然相手のほたるまつりですが、今後も皆様のご期待に添えるようまつり運営をしたいと

思っておりますからよろしくお願いいたします。	 

	 	 	 	 	 

	 仁上ほたるの会代表	 	 上野良八	 	 ０９０－４０１３－６９２８	 
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第１７回仁上ほたるまつり 
開催期間	 	 平成２５年 6月 22日(土)～７月１３日（土） 

会場	 	 	 	 まつり前半はほたる公園、ほたる橋	 まつり後半はほたる見台 
	 	 	 	 	 	 ほたる発生状況により会場を移動します。 
時間	 	 	 	 毎日午後７時半～ 
主催	 	 	 	 仁上ほたるの会 
連絡先	 	 	 新潟県上越市大島区仁上 3538-1 
          	 	 	 仁上ほたるの会代表	 上野良八 

℡．FAX	 ０２５－５９４－２６２７ 
	 	 	 	 	 	 携帯	 	 ０９０－４０１３－６９２８ 
案内	 	 	 	 初めての方には「新潟県ほたるの会ほたる保護指導員」が現地案内と単なほたるの説

明をします。 
	 	 	 	 	 	 但し金、土、日曜日などお客さんの人数によっては出来ない時もあります。 
	 	 	 	 	 	 日中や団体の案内はご相談下さい。 
入場は	 	 	 無料ですがカンパを募っていますのでよろしくお願いいたします。 
見ごろ	 	 	 時間	 午後８時～	 その後は気温、湿度、天候により差があります。 

２０℃以上で曇天無風で蒸し暑い時。月夜より小雨の方が見応えがあります。 
まつり開き	 6月 22日(土)の初日は例年通り母ちゃん達の手作りの料理と地酒「ほたるの舞」をふ

るまいます。 
	 	 	 	 	 	 但し先着順？名	 無くなるまで 
売店	 	 	 	 ほたるグッズ、山菜、野菜など販売しています。 
服装	 	 	 	 夜の野外観察です。履き物も含めそれなりの支度をお願いします。 
カメラ	 	 	 会場内の撮影は禁止させていただきます。 
駐車場	 	 	 ４０台ほど。	 混み合う土曜日は避けて下さい。 
広報	 	 	 	 「ほたるの里大島」で検索	  
アクセス	 	 最寄り駅は「ほくほく大島」ですがタクシーが無いので浦川原、松代駅利用がベター

かも。 
カ－ナビ利用は上越市大島区仁上「仁上農産物集出荷場」をセットする、国道２５

３号大平交差点経由で。 
但し上越方面から最短距離は不可。 

 
 
今年の 
チラシです 
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6 月 21 日(金)	 	 

ほたるは１０日から飛び始めました。	 

１０日は３０匹くらいでしたが日に日に数を増しています。	 

２０日は寒いせいもあり多く飛んでいましたが、高く飛ぶ蛍が少なめでした。	 

ほたる公園下の水路も飛んでいます。	 

いつもは１０日以上遅い発生のほたる見台も飛んでいるのでびっくりしました。	 

同時発生は初めての経験で少ないスタッフでは２会場運営は	 

無理なのでとりあえず計画通りほたる公園で始めます。	 

まつり開催の準備も２日の看板立て、１６日ののぼり旗、ぼんぼり等の設置をしてきました、	 

明日のまつり開催までに残りの準備をする予定です。	 

少ないスタッフでも間に合うよう雨が降らないことを願っています。	 

	 
ほたる見台テント張り	 	 	 	 公園草刈り	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 会場設営	 

6 月 22 日（土）	 

初日の様子	 

時々大雨の降る中まつり準備の仕上げに午前中かかりました。	 

女性陣はそれぞれの家で接待の料理作りです。	 

心配した天候も曇り空になり安心する。	 

開場前から１００人ほどのお客さんの並ぶ中上野会長の音頭で	 

長期のまつりになるのでお客さんとスタッフの安全祈願を誓いました。	 

初日のほたるは？	 

前日までのほたると打って変わったように、	 

満月に近い月明かりと寒さ、大勢のお客さんに驚いたのか？木陰の下で飛び交うのみで	 

残念ながら公園中を飛び交う光景にはならずじまいでした。	 

初めて来場された方はそれなりに感動して戴けましたが常連の方には物足りなかったようです。	 

スタッフも説明に力が入りませんでした。	 

明日以降に期待したいです。	 

	 

お客さんの声	 

6 月 22 日曇	 ６００人	 インターネット閲覧数１６８件	 

3 年目です。妙高市	 

重箱料理おいしかったです。大町	 

毎年楽しみです。東城町	 

重箱料理最高。また来年来ます。三和区	 

重箱料理おいしかったです。大島区	 

ふみさん会えなかったね。また会いましょう。新潟秋葉区	 

料理酒ごちそうさまです。安江	 

毎年楽しみにしています。東本町	 

毎年楽しみにしています。港町	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 接待の料理が並ぶ	 

マイクロバス 25 人出来ました。大潟区	 

毎年来ています。三和区	 

おもしろかったです。勉強になりました。稲田	 	 	 	 	 	 	 接待の料理	 	 	 	 

昨年よりもきれいでした。また来ます。三和区	 
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来年も来られたらいいなと思いました。東雲町	 

初めて見てとてもきれいでした。南新町 
今年は寒い日でした。港町 
家族 6人出来ました。ホタルすてきです。木田 
美しいほたるの舞ありがとうございました。国府 
きれいでした。また来ます。左内町 
来週また来ます。藤野新田 
癒やされました。妙高市 
ブラボー。北本町 
とってもきれいなほたる見られて良かった。新潟江南区 
毎年楽しみにしています。青木 
きれいなほたるが見られて良かったです。また来ます。下門前 
ほたるがいっぱい見られて良かったです。南高田町 
久しぶりにきれいな蛍が見られて良かったです。頸城区	 	 	 	 	 	 	 初日から人気のお化け蛍 
今日は遅くて見られないかと思いましたがホタルが見られて良かったです。島田 
毎年来ています。今年はまだ寒いせいかほたるが少ない。また来年来ます。新光町 
今年で 5回目です。来年も是非また来ます。仲町 
足下が暗く道が悪かった。ほたるが飛んでいるのが見られて良かった。西本町ほたるきれいでした。

藤塚 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
開場を待つお客さん 100人超	 	 	 売店１	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 売店２ 
 
お客さんの声 
6月 23日晴	 １５０人	 インターネット閲覧数１０９件 
初めて来たのですが、本当に感動しました。これが長く続けてくれればと思います。仁上の皆さん

すばらしいです。吉川区 
すごくくらくなると、いっぱいホタルが出てきてきれいだった。また今度来たいです。寺 
今年もきれいなホタルが見られて良かったです。板倉区 
とてもきれいでした。次は両親も連れてきます。鴨島 
今年もきれいでした。妙高市 
毎年楽しみにしています。頸城区 
今年もきれいでした。南本町 
感動しました。下吉野 
来年もまた来ます。浦川原区 
来年も来ます。頸城区 
ホタル５年目です。来年もまた来ます。上源入 
初めて来ました。ホタルきれいでした。上源入 
幻想的な世界、また見せて戴きました。また伺います。国府 
雪ほたるもまた来ます。加賀町 
れーこちゃん、みみちゃん、大ちゃん案内ありがとう。上野さんまた会いに来まーす。木田 
また来ます。大潟区 
また来年も来ます。浦川原区 
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きれいでしたまた来ます。春日山 
次は８：００過ぎに来ます。すっごくきれいでした。東城町 
今日は少し遅い時間に来てしまったけれど、次来る時は PM８：００頃来たいと思います。すごく
きれいでした。大和 
 
緒客さんの声 
6月 24日晴	 ８０人	 インターネット閲覧数９２件 
きれいでした。清里区 
いっぱい見られて感動です。説明も聞けて勉強になりました。また来年も来ます。春日山町 
今年もきれいでした。また来年も来ます。大潟区 
初めて来ました。また来年も伺います。柿崎区 
きれいでした。また来年も来たいと思います。頸城区 
かわいいガイドさんがいてとっても楽しかったです。みみちゃんありがとう。かすが新田 
良い思い出が出来ました。ありがとうございます。港町 
とってもきれいでした。十日町市 
きれいでした。十日町市 
初めてホタルを見られて、すごくいい経験になりました。すごく幻想的で、また来たいと思います。

下門前 
蛍きれいだった。いいねー。頸城区 
スタッフコメント 
２３日 
来年から運営費が苦しいので案内ハガキを取りやめることになりましたが大勢の方から記帳して

戴いています。 
感謝。 
パソコン操作の未熟から記帳される絵文字など若い人たちの文面が句読点のみになっています。 
昨日より雲が多く、期待したが寒さのせいかあまり多くならない。 
もしかしてピークを過ぎたのでは？ 
ほたる橋正面田んぼの畦畔にヘイケボタルが密集、宝石箱？をひっくり返したように光っている。 
ほたる公園下の水路でも飛んでいるので公園までのお客さんを楽しませている。 
１０日くらい遅く発生するほたる見台も飛び始める。 
 
お客さんの声 
6月 25日晴	 ６０人	 インターネット閲覧数８２件 
今年もホタルきれいでした。来年は子供も一緒に連れてきます。頸城区 
ていねいな案内による鑑賞が出来、又来年も是非来てみたいです。有り難うございました。妙高市 
今日はきのうよりたくさんいたしきれいでした。十日町市 
いっぱいいました。十日町市 
また来ます。安塚区 
今年で 3回目です。すごくきれいでした。柿崎区 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
	 	 	 10年以上も連続で	 	 	 	 	 	 	 	 	 地元小 4年の観察会 
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スタッフコメント 
２５日 
やはり公園のピークは過ぎたようです。 
今年の発生量、期間ともに昨年の半分程度で終わりそうです。 
ほたる橋正面のヘイケボタルの宝石箱状態から今日は集団乱舞が見事です。 
ヘイケボタルの群発乱舞はスタッフも初めての経験です。 
是非皆さんも見に来て下さい。 
昨年発生の少なかったほたる橋正面山側のゲンジボタルも飛び始めています。 
ほたる見台も数を増しているので観賞場所を移動したいのですが、スタッフの人手が足りず土曜日

までほたる橋で案内します。 
今日は地元小学校 4年生が昼夜とホタルの勉強、町内家庭で民泊です。 
 
お客さんの声 
２６日雨	 １５人	 インターネット閲覧数６８件 
雨で見られないかと思いましたが、埼玉の妹を案内してきた甲斐がありました。有り難う。 
出身地の三重県尾鷲では見たことが無いヘイケボタルが見られて良かった。東雲町 
生まれて初めてのヘイケボタルすごくかわいかったです。 
雨で少し数が少なめでしたが飛んでいるほたるに会えて良かったです。もっといっぱい飛んでいる

時に来たいです。清里区 
スタッフコメント 
２６日 
昨日に続き地元小学校３，4年生がほたる公園にホタルの天敵「クモの巣」を取り払いに来てくれ
ました。皆さん有り難う。 
さすが小雨以上の雨でお客さんは少なかったがほたるは元気に飛んでくれています。 
17年間でスタッフが休んだのは平成 17年集中豪雨の 1日だけです。いつもスタッフがお待ちして
おりますのでほたる観賞においで下さい。 
 
お客さんの声 
２７日晴	 １００人	 インターネット閲覧数８９件 
とてもきれいでした。大切にして下さい。平塚市 
とってもきれいでした。来年もまた来ます。有り難うございました。中田原 
とってもきれいで、子供達も大喜びでした。新町 
きれいでした。来年もまた来ます。下源入 
とてもきれいでした。春日野 
有り難うございました。南新町 
また来ます。柿崎区	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	  
 
 
 
 
 
 
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 頸城区南川 4年生の保倉川探検で 
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 ほたる公園でほたるを探す	 	  
 
スタッフコメント 
２７日 
保倉川探検で頸城区南川小学校４年生がほたる橋とほたる公園を訪れ、ほたるの話をする機会があ

りました。 
ほたる公園のホタルはほぼ終わりです。 
ほたる橋正面のヘイケボタルの群舞は今日も見事でした。 
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同所のゲンジボタルも数を増してきています。 
ほたる見台もたくさん飛び交って来ました。９時３０分でも全面飛翔です。 
２８日からまつり会場をほたる見台に移動を決めました。 
今年のホタルはせっかちです。ほたる見台もピークで無いことを願っています。 
ほたる観賞を予定されている方は６月中に来て下さい。 
 
お客さんの声 
６/２８日晴	 ２００人	 インターネット閲覧数６０件 
毎年来ています。今年もきれいでした。妙高市 
優しい光です。遊歩道も整備されていて歩きやすかったです・市内 
とてもきれいでした。有り難うございました。妙高市 
とてもきれいでした。黒井 
ほたる見台をはじめて見ました。すごくきれいでした。大島区 
違う世界に来たような気持ちになりました。いつまでもほたるの住める環境でいてほしいなあと思

います。頸城区 
すっごくきれいで感動しました。柿崎区 
２週連続できました。今日は条件も良く、とてもきれいでした。青木 
家族４人出来ました。毎年来ています。昨年とは違った場所に驚きました。来年も来ます。上源入 
はじめて見に来ました。こんなに間近に見ることがっで着るとは思いませんでした。柏崎市 
いつもボランティアの皆様方のおかげで、すばらしくすてきな夜を出来ますことに、感謝申し上げ

ます。お体を大切にホタルの育成に頑張って下さい。妙高市 
はじめて見に来ました。とても近くで見ることが出来て、感動的でした。来年も来たいです。新潟

北区 
毎年来ています。今年はまた昨年と違う場所で。孫達もとても喜んでいます。とても良かったです。

浦川原区 
久しぶりに来ました。仁上のホタルはいつ見てもきれい 
です。中保倉小学校３，４年親子活動グループです。親 
切に教えて下さった Nさん有り難う。浦川原区 
親子活動できました。皆喜んでいまーす。有り難う 
ございました。浦川原区 
毎年楽しみにしています。今年もきれいでした。藤塚 
今年で３回目。いっぱいいました。大学前	 	 	 	 	 	 	 	  
去年も来たけれど。ホタルが多くてきれいでした。黒井	 	 	 	 	 22回目のほたるコンサ－ト 
すごくすてきな景色でした。有り難うございます。北本町 
はじめて来たけど、すごく感動しました。また絶対来ます。中通町 
毎年楽しみに来ています。今年もスゴイキレイで感動しました。ありがとうございました。熊塚 
来年も見に来たいと思います。滝寺 
とてもキレイでした。来年もまた来ます。春日野 
とてもきれいでした。まるで CMを見ているようです。また遊びに来たいです。藤巻 
ホタルきれいでした。昼間も自然を見に来たいです。妙高市 
今年もいっぱい見られて、きれいでした。来年も来ます。国府 
とてもきれいでした。安塚区 
BEAUTIFUL。牧区 
同じ牧区に住んでいます。元々はイギリス人。イギリスにはホタルはいないと思いますので深い印

象でした。美しかったです。牧区 
Tharli。Yaw	  
Magicai。すばらしい。板倉区 
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スタッフコメント 
２８日 
朝５時集合詰め所をほたる見台に移動する。 
日中の都合がつかず早朝に、何とか無事終了する。眠かった。 
お客さんの出足好調、ホタルも絶好調、案内しても気持ちよい状況です。 
ぼんぼり、提灯、のぼり旗が見えたら注意して見て下さい。案内看板を見過ごし、駐車誘導員まで

見過ごして走る車が多発、駐車誘導員を嘆かせています。 
遊歩道が地域支援事業で舗装されたおかげで昨年まで安全のためつけていたライトもいらなくな

りホタルがよく見え歩きやすくなったと好評です。 
スタッフのほぼ全員の出席でお客さんの帰った後、ほたる見台恒例のホタル談義に花が咲いた。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
お客さんの声 
２９日晴	 インターネット閲覧数８９件 
今年も楽しみにやって来ました。始めて子供と一緒のほたるです。どんな顔するのか楽しみです。

又来年も来ます。運営ありがとうございます。市内 
今年始めてきましたが近くで見ることが出来てとても良い思い出になりました。ありがとうござい

ました。又来年も来ます。新潟西区 
毎年来ています。昨年までは上の方でしたがほたる見台ははじめてです。きれいでした。春日山 
今年も無事ほたる見学させてもらいました。８３才です。来年も来られるよう頑張ります。家族５

人そろってきました。春日新田 
たくさんホタルが真っ暗の中、黄色で光っていてとてもきれいでした。来年もまた来てホタルをみ

たいです。 
初めてのホタルとてもきれいでした。また来たいです。大豆 
今回２回目。ハガキを戴きありがとうございました。中田原 
初めてのホタル。とてもキレイでした。ちょっと早く来てしまったので待って待って、見つけた時

はとても嬉しかったです。大日 
都会では見られないホタルをたくさん見ることが出来とても感動しましたまた見に来たいです。埼

玉草加市 
また来ます。すばらしーい。上五貫野 
今年で３回目です。毎年楽しみにしています。又来年来ます。上名柄 
世界一ホタルがキレイ。お星様みたい。長野白馬村 
去年よりたくさん見られました。来年も楽しみにしています。足元の舗装ありがとうございます。

東京練馬区 
とってもキレイでした。次は大切な人と来たいです。子安 
今年もとってもキレイでした。来年もまた見に来たいです。春日山町 
今年もキレイでした。春日新田 
キレイだった。来年もまた来たい。南本町 
キレイでした。浦川原区 
来年もまた来ます。糸魚川市 
癒やされました。キレイ。ありがとうございました。糸魚川市 
ホタルかわいかったです。また来ます。藤巻 
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きれいだった。ピカピカしたのがいっぱいいた。またきたいです。板倉区 
キレイに見られました。足元も歩きやすくなっていて驚きました。ありがとうございました。港町 
毎年楽しみにしています。皆さんのおかげでいつもキレイなホタル、ありがとう。下荒浜 
めっちゃきれいでした。来年も来たいと思います。下源入 
とてもすてきなひとときを過ごせました。また来ます。西本町 
一番たくさん見た。糸魚川市 
来年も見に来たいです。糸魚川市 
こんなに光っているのをはじめて見ました。来年も絶対見に来ます。埼玉越谷市 
来年もまたきます。妙高市 
来年も一緒に来ます。松村新田 
ホタルきれいでした。又来年も楽しみに来たいと思います。大潟区 
来年も来ます。頑張って下さい。妙高市 
ほたるをはじめて見て感動しました。川崎中原区 
ほたる見たのは２回目でしたが、まるでフェアリーのようですてきでした。またみたいです。大潟

区 
前年と会場が変わりましたが、こちらもすてきな雰囲気で良かったです。お手入れに頭が下がりま

す。四カ所 
とてもすてき。毎年ありがとうございます。大潟区 
３回目です。大潟区 
今年も皆様のお顔を拝見できて良かったです。ありがとうございました。新潟秋葉区 
楽しかったです。群馬伊勢崎市 
１年ぶりですが、楽しかったです。又来年も続けて下さい。浦川原区 
きれいでした。ゲンジボタルが９０％、ヘイケボタルが１０％だったように見えた。安江 
きれいでした。稲田 
久しぶりにこの場所。きれいに舗装されて良かったです。ほたるもきれいでした。下四ツ屋 
又来年も来ます。稲田 
今年で３回目です。ほたる見台は初めてでした。きれいでとても良かったです。南城町 
遊歩道が整えられて見やすかったです。ありがとうございました。又来年も来ます。大潟区 
すごききれいでした。また、来年も来ます。市内 
すごくきれいで感動しました。親切に説明してもらってありがとうございました。港町 
夜空の星とほたるがよく見えてとてもきれいでした。ロマンチックな気分になりました。中央 
きれいでした。ありがとうございました。妙高市 
少しおそかったのでもっと早く来たかったです。とってもきれいでした。妙高市 
 
お客さんの声 
３０日曇	 ２５０人	 インターネット閲覧数１１０件 
毎年楽しみにしています。中田原 
誘なう	 ほたる火が	 あちらに３匹	 ここにも５匹。水無月末日。土橋 
源氏物語の一段を思い出しました。 
光源氏が袖にほたるを隠して玉かずらに贈る段。土橋 
とってもきれいでした。春日野 
毎年楽しみにしています。本町 
毎年来ています。来年も来ます。春日野 
来年も楽しみにしています。市内 
とてもきれいでした。来年も楽しみにしています。東雲町 
昔懐かしい光だった。大潟区 
想像以上に飛び交うほたるに感動。下門前 
とってもきれいでした。柏崎市 
とてもきれいで感動しました。大日 
来年も楽しみにしています。市内	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 旧火の見を利用した看板	 	 	 	 	 	 	 	 	  
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非常に良かったです。きれいでした。三条市 
ボランテァさんに解説して戴いて楽しかったです。来週またきます。杉野袋 
きれいでした。来週も来ます。小猿屋 
きれいでした。吉川区 
今日は来て良かったです。魂が震えました。また絶対に来ます。感動しました。どんなネオンより	  
 
スタッフコメント 
３０日 
２９日は今期最高のお客さんでした。 
案内のスタッフも駐車誘導に回って対処せざるを得ませんでした。 
説明はスタッフが少ないので土日以外をおすすめします。 
連夜で少し疲れ気味です。地域内ほかの発生地観察もしていません。 
昨年ほとんど発生しなかった、大島やすらぎの森のほたる、今年は元気に飛んでいるとの情報あり。

（未確認） 
 
お客さんの声 
７月１日晴れ	 ９０人	 インターネット閲覧数８１件 
毎年来ていますがこの場所は初めてです。数が多くてびっくりしました。また来たいと思います。

柿崎区 
連れて来てもらい、まさかホタルに会えるとは思ってもいませんでした。小さい頃を想い出しなが

ら、なつかしくとても嬉しかったです。またいつか来られる事を願い・・・･。千葉県市原市 
自然の中の生きもの	 きれいです。毎年の保護活動ご苦労様です。きれいです。三和区 
守られた自然に感動しました。また、来年来たいです。上昭和町 
ホタルの乱舞が素晴らしい！感動しました。春日山町 
とてもきれいでした。はなびみたいでした。絵日記も書けそうです。頸城区 
感動しました！良い時間でした！東雲町 
ホタルがいっぱいいっぱいいてきれいだった。頸城区 
お腹の子供にもステキなホタルを見せる事が出来ました。これからも、すばらしい景色の保存、期

待しています♡加賀町 
ホタルさんありがとう♡また来年も来ます ^o^ 牧区 
毎年楽しみに来ています。これからもよろしくお願いします!! 鴨島 
すごいキレイでした。感動しました!!! また来たいです。 
とてもキレイでした。来年も来ます♡♡ 
ほたるの乱舞を見ないと今年も夏が越せません。皆様の努力と御苦労に感謝です。来年も来れます

様に！上越市本町 
たくさんいて、感動しました。また来ます。頸城区 
来年も来ます!! ✧✧ 
すごくキレイでした。ありがとうございました。 
今日、初めて来ました。たくさんのほたるに会えて嬉しかったです。キレイで感動しました。ボラ

ンティアの皆様のお陰ですね。また、来ます♡ 上越市 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
	 毎年浴衣で	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 記帳のお願い	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 元気な 3人組 
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スタッフコメント 
7月 1日 
少し余裕が出来たのでポイントを回ってみました。 
道寺、向田数は少ないが全域に。不動越沿線も一時の勢い無いが、２カ所ほどが群舞。山田は場所

を移動して群舞状態。 
情報のあった大島やすらぎの森は３年以前ほどでは無いが十分楽しめる状態になっています。遊歩

道の崩れた所もあり歩行には注意する。 
毎回浴衣姿出来てくれている４人組さんありがとう。スタッフが癒やされます。 
会場前の上野さん(スタッフ)宅の庭からの発生が増えています。日頃の管理に感謝。 
 
お客さんの声 
7月 2日曇	 １２０人	 インターネット閲覧数８０件 
３回目です。今年が一番たくさん見られました。子供達が喜んでいました。上五貫野 
去年に引き続き２回目です。去年は小さかった子供も今年はしゃべれるようになり大変喜んでいま

した。私たちが子供の頃は近所のどこにでもいましたがこうして少し足を伸ばさないと見られなく

なったのは少し悲しいです。是非後世の子供も見れる要保護活動頑張ってほしいです。会の皆様お

疲れ様です。土橋 
去年見に来て感動したので今年も来ました。美しい風景ありがとうございました。十日町市 
久々にたくさん見られました。吉川区 
毎年来ていますが今年もまた一段と綺麗でした。西ヶ窪浜 
昨年引っ越しました。毎年来ています。道がきれいになりとても歩きやすいです。皆様の努力に感

謝します。またきます。寺町 
大変良かった。来年もまたきたいと思います。地域の方ご苦労様です。本道 
この季節の楽しみです。ありがとうございました。頸城区 
夢の世界のようでした。お世話されるみな様に感謝です。有り難うございました。稲田 
めっちゃきれいでした。大島区 
こんなに数多くのほたるを見たのは初めてです。感激しました。千葉野田市 
説明がおもしろかったです。いっぱい説明して下さり、ありがとうございました。「カワニナ」の

食べ方印象に残りました。中門前 
あかるくてきれいでした。あとこえがきこえました。ととろのせかいにいるようでした。たのしい

うれしいです。またきたいです。大潟区 
久しぶりに来ました。すごくきれいで感動しました。又来年も来たいです。東京杉並区 
初めてこのようなきれいなほたるをみました。ほたるを守る皆様のおかげだと思います。こんなに

沢山のほたる、初めてみました。ありがとうございました。市内 
ホタルきれいでした。初めてたくさんのほたるを見ました。またきます。鴨島 
ほたるの色々が解って楽しかったです。努力の賜だと思いました。栄町 
解りやすい説明で、ほたるへの親近感が深まりました。また見に来ます。安江 
いっぱいいました。大島区 
来年も来たいなー。春日野 
もいやされました。また、来年も来ます。大潟区 
今年も見に来られて良かったです。又来年も来ますね。柿崎区 
毎年楽しみにきています。ことしもステキでした。大潟区 
きれいでした次回は早めに・・・・・夷浜 
きれいでした。またきます。浦川原区 
最高。藤野新田 
今日は本当に来て良かったです。感動しました。柏崎市 
とても美しく、感動しました。柿崎区	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 3時間以上も見ていました 
きれいでした。安塚区 
とてもキレイでした。Pm10：00。8：00~8：30の間がほたるがいっぱいだそうです。皆様そのと
きにおいで下さいませ。ほたるのおじさまより。安塚区 
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大島でのほたる久しぶりに見に来ました。とってもキレイ(^o^)(^o^)近々来たいですねー。ジュー
スありがとう。おじさま優しいよー、浦川原区 
初めて来ました。感動しました。また友人、家族を連れてきたいと思いました。ありがとうござい

ました。スタッフの皆様感謝です。中門前 
ほたるスゴイキレイでした。又来年来ます。写真待ってます。柿崎区 
ホタルがたくさん飛んでいてとってもキレイでした。感動しました。また来ます。柿崎区 
ホタルのきれいさに感動して時間を忘れました。次は彼氏と来ます。柿崎区 
Been	 visiting	 here	 for	 years。surprised	 by	 the	 concrete	 walkway	 but	 it	 was	 
another	 beautiful	 night	 thank	 you。又来年	  
 
スタッフコメント 
２日 
昨日に続いて園内いっぱいに飛び交う。宣伝通り｢ホタルの中に身 
を置く｣｢ホタルシャワー｣にスタッフも感激状態。数は多かったが 
飛び交うほたるが少なかった先週末のお客さんにも見てほしかった。 
明るい内に来場され３時間余も鑑賞されていたお客さんがおられ 
ました。 
例年２週近くをほたる公園で鑑賞していたのでほたる見台が初めて 
のお客さんが多く、会場を素通りしてほたる公園に行く車もみられ 
る。	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 ほたるの舞の広告に	  
 
お客さんの声 
３日曇	 ７０人	 インターネット閲覧数８８件 
沢山のほたる久々に見られて感動しました。すっごくキレイでした。書き切れないほどです。 
また来たいです。大潟区 
昨年も見に来ました。今年は雨だったけど沢山見られて嬉しかったです。木田 
ほたるを見に来るのは今年で２回です。光っているほたるはやっぱり飽きないなと強く感じました。 
幻想的でとてもきれいでした。吉川区 
とてもきれいです。塩屋新田 
又来年も来ます。安江 
キレイでした。十日町市 
ハガキありがとうございました。毎年楽しみにしています。今年もすごくキレイで感動しました。又来

年もよろしくお願いします。糸魚川市 
ほたるが沢山見えてとてもきれいでした。又来年来たいです。春日新田 
非常にキレイで良かったです。沢山見ることが出来ました。また来たいと思います。港町 
沢山見られてまた来たいと思いました。この風景がずっと残ってほしいと思いました。市内 
むっちゃきれいやった。次は晴れた日にくるから。ほんま感動でした。ずっとこんなすてきな自然を残

してください。佐内町 
ほたるを見に来たよ。ピカピカキレイだったよ。またみんなで来ます。頸城区 
ほたるさんいっぱい。こんないっぱいのほたるは初めてだー。大興奮しました。また絶対来ますっ。杉

野袋 
ほたる初めてこんなにたくさん見ました。とーってもキレイでした。また見に来たいです。妙高市 
すばらしいほたるの乱舞を撮ることが出来ました。（会場外を案内）ありがとうございました。東京都

新宿区 
きれいでした。市内 
２年ぶりです。前と違う場所で。キレイでした。大潟区 
ほたるの説明もとても解りやすくて、とても感動しました。ほたる美しいですね。ありがとうございま

した。東京練馬区 
すごーく、すごーくキレイでした。感動しました。絶対また来たいです。東京都江東区 
初めてほたる見たー。スゴイキレイだった。天然のほたるこれからもずっと見たいから地球に優しくし

ます。来年もまたくるー。東京江東区 
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スタッフコメント 
２日小川先生来所(長岡在住	 毎年来られて、ほたるや星座の話をして下さるほたる博士) 
スタッフも少なく星も見えず、盛り上がらず１１：３０に解散する。 
 
お客さんの声 
４日雨	 ６０人	 インターネット閲覧数８４件 
初めて来ました。とてもきれいだったので感動しました。雨が降ってきたら傘を貸して戴きありがとう

ございました。また来ます。お世話になりました。黒井 
初めてこんなにたくさんのほたるを見ました。とてもきれいでした。また来たいと思います。ありがと

うございました。感動しました。大和 
初めてほたるを見ました。とてもきれいでした。北本町 
久しぶりにたくさんのほたるを見ました。北本町 
たくさんのホタルとてもきれいでした。４才の息子も大感動していました。また来たいと思います。東

中島 
時間帯が良かったのかとってもキレイでした。来年もまた来ます。浦川原区 
ホタルがいっぱい見られてキレイでした。楽しかったです。写真待ってます。石橋 
ホタルきれいだった。ほたるの舞おいしかったです。五智 
思っていたよりホタルの数が多くてびっくりしました。来年もまた来ます。市内 
とても感動しました。楽しかったです。市内 
蛍の光美しく。御殿山町 
今回２回目だったが前回はあまりほたるがいなくて、でも今回はたくさん見られてすごくキレイでした。

いすに座ってほたるを見ながらゆっくりしました。又来年も来たいです。ありがとうございました。柿

崎区 
初めて来ました。こんなにたくさんのほたるがいるとは思わなくてびっくりしました。すごくキレイで

した。また来ます。柿崎区 
今年は２年目です。今年もたくさんのホタル見せて戴きありがとうございます。お天気も気になってい

ましたが、ちょうど雨も上がってラッキーでした。名古屋市北区 
キレイだった。市内 
２回目です。またきます。市内 
またみんなで来ます。春日新田 
今年もたくさん見られて良かったです。今年中にもう一回来ます。頸城区 
ホタルの光に吸い込まれそうな世界に感動しました。こんなに遅くに上野さんとの出会いにも感動です。

市内 
蛍の光がとてもキレイで感動しました。市内 
夜分遅くにすみませんでした。愛の光に感動です。市内 
ホタルの光がすばらしく、本当に感無量です。Thank	 you	 so	 much。市内 
１週間前から行きたいと思い、今日調べて Hさんに連れてきて戴きました。夜遅くにかかわらず案内を
して戴き、初めてこんなにたくさんのホタルが飛んでいるのを見て感動しました。また必ず訪れたいと

思います。ありがとうございました。２３：５５。市内 
 
お客さんの声 
5日曇	 ２５０人	 インターネット閲覧数８７件 
たくさん見られて良かった。春日山町 
はじめて見ました。キレイでした。上源入 
とてもきれいでした。妙高市 
びっくりしました。自然がこんなにあるなんて。三重県桑名市 
とてもきれいでした。三重県四日市市 
森の中のホタルきれいです。妙高市 
とってもキレイだった。是非また来たいです。妙高市 
ほたるがスゴイキレイでした。妙高市 
ほたるが水をのむなんてはじめてしりました。妙高市 
ほたるがきれいでした。妙高市 
ほたるがきれいでした。ほたるがいっぱいいました。妙高市 
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久しぶりに見るほたるに感動しました。妙高市 
孫にはじめてほたるを店に来ました。光っているのにびっくり。又来年も連れてきたいと思います。三

ツ橋 
何年ぶりにほたる。すてきでした。子安新田 
初めてほたるを見に来ました。超キレイ。感動しました。東本町 
幻想的でステキでした。とても良かったです。感動です。東京都目黒区 
ほたるがきれいでした。おもしろかったです。妙高市 
上越市民ですが初めて来ました。以前より友達、職場の人など沢山の方よりとてもすばらしいと聞いて

いましたが本当にキレイでした。説明もとても勉強になりました。ありがとうございました。来年もま

た来ます。浦川原区 
毎年お邪魔しています。今年は遅かったかなーと思ったらまだ見られて良かったです。また来ます。岩

木 
キレイでした。春日新田 
キレイでした。また来ます。安塚区 
お疲れ様です。今年も観に来ました。妹は初めてほたるを観ることが出来ました。ありがとうございま

した。東雲町 
ほたるすごいきれいでした。柿崎区 
ほたるを 2ひきしかさわれなかったから次は早い時期に来てもっとさわりたい五智 
今年もまた来ました。きれいでした。上野田 
南雲さんのすすめで。木田 
ことばであらわせない	 ひかりでした。安塚区 
初めて来ました。めっちゃきれいで感動しました。今度は大好きな人と来たいです。・市内 
こんなに幻想的な風景は生まれて初めてでした。とても癒やされました。また是非来たいです。妙高市 
すばらしいほたるの舞に酔いしれました。この生息地を守ること本当に大切にしたいですね。ありがと

うございます。また鑑賞に伺いたいと思います。東京都目黒区 
生まれて初めてほたるを観ました。思っていたより沢山飛んでいて感動しました。春日新田 
とっても綺麗だったと子供も喜んでいました。又来年も来ます。妙高市 
ホタルきれいでした。ありがとうございました。さいたま市桜区 
初めて見ました。超感動です。福橋 
たくさんホタルが見られて感動しました。また 8時頃来ます。市内 
キレイでした。ホタルいっぱい見たのは初めてです。感動しました。南新町 
初めてこんなにたくさんのほたる見ることが出来よかったです。市内 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
	 	 ひさしぶりに大型団体の柳井田子供会ご一行さん来場 
スタッフコメント 
5日 
3月から計画された柳井田子供会の皆さん天候も良くホタルもたくさん飛んでくれ、皆さんからも喜ば
れほっとしています。ホタルも天候も希望通りに動かせないので良い日に設定されて良かったです。 
ほたる観賞を計画されている方、仁上のホタルは最盛期です。ピークを過ぎない内に来て下さい。 
 
お客さんの声 
6日雨	 ７０人	 インターネット閲覧数９７件 
初めて来ました。楽しかったです。市内にこんなに綺麗な所があるとはしりませんでした。また来ます。 
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ステキでした。東京江戸川区 
２年連続で来させて戴きました。とっても綺麗でした。来年も来ます。市内 
直前まで大雨でしたが着いたらぴったり止んでくれて、本当に来た甲斐がありました。今年もキレイに

たくさん光っていました。また来ます。東京世田谷区 
大阪から来た甲斐がありました。今まで見た中で一番印象的で、全体にホタルが広がっていてとても驚

きました。蛍に関する情報もたくさん教えて戴きありがとうございました。次回はもっと多く飛んでい

る時に来たいです。大阪東淀川区 
雨が上がって運良く見られてとてもきれいでした。また来ます。ありがとうございました。東京練馬区 
雨が上がって蛍を見ることが出来ました。とてもきれいでした。また来ます。ありがとうございました。

東京台東区 
ホタルが見られて感動。すっごくキレイでした。こんなにキレイでたくさん見れるなんて思ってもいま

せんでした。又来年も来たいです。吉川区 
とってもキレイでした。ピークを過ぎたとは残念。来年は一番いい時に来たいです。中田原 
３０年ぶりに蛍を見て感動しました。中田原 
今年も良い想い出となりました。ありがとうございました。大潟区 
スタッフコメント 
６日 
時々の土砂降りだったが土曜日の人出を想定誘導員確保、ほぼ万全の対せで待っていたがホタルが飛び

始めた時間でも車がほとんど見えず「勝手に駐車を」に切り替える。 
心配無用、いつものことながら仁上のホタルが飛ぶ頃には雨もほとんど降り止んで絶好のほたる日和に。 
いつもより県外客が多かった。 
上越市地域活性化資金を活用した遊歩道の舗装化は雨の後に威力を発揮、歩きやすくなったと高評価を

得ている。 
ホタルは雨の所為ばかりで無くピークを過ぎたとの観測もあり早めの鑑賞をお勧めします。 
 
お客さんの声 
７日曇晴	 １７０人インターネット閲覧数９５件	  
ホタルきれいでした。大潟区 
とてもきれいでした。板倉区 
２０年ぶりにホタルを見ました。朝日 
これからも頑張って下さい。来年も来ます。中央 
大潟区から２年ぶりに来ました。キレイでした。また来たいです。大潟区 
今年も間に合いました。ほたるに会えてうれしかった。下源入 
３年目です。道がきれいになって歩きやすかったです。 
ホタルも美しかったです。十日町市 
とってもキレイでした。新潟中央区 
来年も３人出来ます。キレイでした。高士町 
とてもきれいでした。来年も来たいです。昭和町	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 東京から	  
昨年と違う場所で、また違った感じで良かったです。ホタルはきれいでかわいいですね。大事にして下

さい。頸城区 
何回来てもきれいです。いつも大変だと思いますが皆様のおかげで楽しませていただいております。感

謝します。稲田 
初めて来ました。感動しました。石橋 
今回始めてきたんですがほたるの姿を見るのは初めてで、とても感動しました。来年もまた見に来たい

です。福田 
初めてほたるを見ました。手で触ることができ驚きました。来年も来ます。藤野新田 
星の光のような蛍の輝きがきれいでした。来年はもっと早く来ます。弥彦でも蛍を見たことがあります

がこんなに沢山見られなかったです。案内して下さったおじさま有り難うございました。石橋 
ゲンジボタルと夜空で輝く星の共演、ステキでした。今日は少ない方との話ですが十分楽しめました。

また見に来たいですね。蛍の大事な一生の中の光の輝きを見せていただき幸せでした。星の光と間違い

そうでした。こうした機会を作っていただき有り難うございました。川崎多摩区 
今年もきれいなホタルの光達を見ることが出来て良かったです。すごくきれいでした。又来年もみたい

です。稲田 
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ネットで調べてきました。左右にホタルが広く鑑賞できて感動しました。又来年も来ます。東京武蔵野

市 
とってもキレイで幻想的で夢のような時間を過ごさせていただきましたよ。途中で星も見えて星とホタ

ルの共演、すばらしかったです。母親にも見せてあげたいのでまた来たいと思います。皆様が環境を大

切にして下さっているおかげです。本当に有り難うございます。来年も楽しみにしています。東京武蔵

野市 
初めて仁上さんのほたるまつりに来ました。本当にきれいなホタルでした。ゲンジボタルは大きいです

ね。ヘイケボタルは小さい？又来年も来ます。大島区 
ほたるきれいで感動しました。次回はもっと早く来てたくさんのほたるを見たいです。ステキな時間を

有り難う。市内 
今日は１０：００過ぎに来てあまりホタルは見られなかったけど、初めてホタルを見て感動しました。

次回来る時は８時頃に来てみてもっと感動したいです。今回はありがとうございました。市内 
スタッフコメント 
７日 
日中の雨もホタルの時間には晴れ、星も見えるほどに。七夕の星空は久しぶり？ 
相変わらず今一番ホタルの多い、ほたる見台の駐車誘導を振り切ってほたる橋に向かう車が有るのは理

由がわからない。日曜日にしてはお客さんの切れが悪く最終午前様に。お客さん、ホタル、スタッフと

もに頑張っています。 
やはりピークは過ぎたようです。結果論ですが天候も考慮して１日２日３日が今年のピークだったよう

です。 
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	  
お客さんの声 
８日晴	 ８０人	 インターネット閲覧数６５件 
とてもキレイでした。子供達も喜んでいて良かったです。ハガキもいただいてうれしかったです。埼玉

所沢市 
今年もきれいでした。ピークは過ぎたようですが、感動しました。自然の中でとても美しいものが見え

て幸せです。妙高市 
とてもきれいでした。初ほたるで良い想い出になりました。お酒もとってもおいしかったです。藤野新

田 
仕事終わりに良いものが見られました。ベンチに座ってゆっくりながめて癒やされました。又来年も来

たいと思います。丹原 
沢山飛んでいました。これまでの保護のご苦労ありがとうございます。来年も楽しみに見に来ます。板

倉区 
とってもキレイでした。ピークは過ぎているとのことでしたが十分な見応えでした。解説していただけ 
ありがとうございました。市内 
とってもキレイでした。妙高市 
とってもキレイでした。毎年来たいと思いました。十日町市 
てさらに楽しめました。市内 
すごくきれいでした。大豆 
今年も美しい光を見せていただきました。ありがとうございました。市内 
すばらしいほたるの舞でした。ありがとうございました。大島区 
私の手にとまってズーとぴかぴか光っていました。又来年も来たいです。市内 
スタッフコメント 
８日 
沢の奥からのホタルが主流になり数もだいぶ減ってきたようです。	 	 	 	 	 	 詰め所の様子。 
今日はファミリーの観察会のように親子グループが多く来場されました。 
久しぶりに夕闇とともに満天の星空にほたるが舞う光景を深夜まで見ることが出来た１日でした。 
 
お客さんの声 
９日晴	 ８０人	 インターネット閲覧数４６件 
とてもきれいなほたるでした。母も喜んでいます。ありがとうございました。今度は子供と一緒に来ま

すのでよろしくお願いします。市内 
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昨年も来ました。毎年楽しみです。頸城区 
話には聞いていてとても楽しみにして今日来ました。予想以上に素敵で感激しました。ここに嫁に来た

いくらいに・・・来年も必ず来ます。市内 
昨年ステキだったので今年も来ました。今年は子供が来ませんでしたが・・・又来年も来たいと思いま

す。市内 
丁寧な説明で解りやすくて楽しめました。夏の良い想い出です。市内 
初めて来たのですが幻想的で感動しました。スタッフの方々が丁寧でとても嬉しかったです。安江 
今年で２回目ですとってもキレイでした。毎年見に来ます。柿崎区 
昨年今年と楽しませていただきました。とてもきれいでした。説明沢山 
ありがとうございました。西城町 
初めて来ました。ホタルもたくさんできれいでした。東中島	 	 	 	 	 	 	 	 	  
とてもきれいでした。来年も来ます。初めて見ました。中郷区 
とても幻想的でした。子供達もホタルを見るのは初めてでとても興奮	 	 	 	 していました。稲田 
初めての経験でした。とても感動しました。ありがとうございました。市内 
優しいおじさん達、ホタルありがとうございました。市内 
 
 
 
 
 
 
 
 
ほたるの絵入り団扇の差し入れ	 	 親子４人で	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 雪ぼたるでは２日間ボランテァを 
スタッフコメント	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	  
９日 
今日はスタッフを喜ばせる感想が多くホタルのすばらしさに嫁に来たいとのコメントも（住所の記入が

無いのが残念）有りました。疲れ気味のスタッフ	  
に活力注入です。	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	  
遅い時間までカップルのお客さんが来られていますが頑張って対応しています。 
 
お客さんの声 
１０日曇	 ７０人	 インターネット閲覧数４９件 
今日は来るのが遅かったためあまり出ていませんでした。残念・・・来年は盲ちょっと早く来るぞ。そ

して酒を飲むぞ。妙高市 
ホタルさんあまり出ていなくてザンネン。来年はたくさんのほたるさんに会いに来ます。市内 
初めて来ました。たくさんはいなかったけれどキレイで感動しました。来年はいっぱいのホタルを見に

早めに来ます。市内 
冷凍保存の話、信じちゃいました。ありがとうございました。とーても楽しかったです。市内 
神奈川から来ました。本当にたくさんのホタルが見られて感動しました。神奈川平塚市 
ホタルを大切にされている地域の皆様に感動しました。安江 
ホタルとてもきれいでした。感動しました。長岡 
初めてホタルを見ました。感動した。千葉市原市 
とてもきれいでした。また来ます。千葉県 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
お化けほたるを写メで	 	 	 	 	 	 	 	 	 ほたる談義 
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とっても楽しい時間でした。ありがとうございます。市内 
今日は楽しかったです。案内ありがとうございました。南高田 
柿崎から来ました。とても懐かしい感じがします。柿崎区 
いっぱいのホタル。キレイでした。三和区 
スタッフコメント 
１０日 
ホタルが飛び始めてもお客さんが見えず、駐車誘導員解散かと思いきや続々と来場、いつもカップルが

最後になることが多いのに今日は１２人の団体さんでした。 
お客さんとのほたる談義ではスタッフ差し入れのキュウリとを生味噌で、こんなおいしいキュウリに出

会ったのは初めてと絶賛（スーパーのキュウリしか知らないと）ほたるの話と共に盛り上がる。 
 
お客さんの声 
11日晴	 ９０人	 インターネット閲覧数７３件	  
子供と初めて来ました。たくさん飛んでいてとてもきれいでした。歩きやすかった。ありがとうござい

ました。加賀町 
久しぶりにホタルが見られて嬉しかったです。下真砂 
生まれて始めてみました。又来年来ます。下源入 
きれいでした、初めて見ました。平成町 
とてもきれいでした。ありがとうホタル。南新町 
2回目です。また来ます。東城町 
とてもきれいで、すばらしかったです。西本町 
初めて見に来ました。又来年も是非見たいと思います。北城町 
今年もきれいでした。又来年来ます。安江 
来年も来ます。ピーク時に。木島 
案内していただきとても良かったです。きれいでした。栄町	 	 	 	 詰め所の様子 
初めて見ました。きれいでした。柿崎区 
初めて見ました。感動。ありがとう。中通町 
初めて来たのですが、ピークをすぎていたので、又来年来ます。南新町 
とってもキレイでした。是非みんなにも見せて頂き、楽しんで頂きたいと思いました。現地の方も親切

で親しみやすかったです。柿崎区 
スタッフコメント 
１１日 
ほたる公園は１匹も見えなかった。ほたる橋正面にヘイケボタルが２０数匹まだ健在、舞っていた。山

側のゲンジボタルは数匹ちらほら見える程度でした。 
ほたる公園は発生量、期間共に昨年の半分くらいだったがほたる見台は逆に発生量、期間が長く長期の

ほたるまつりを可能にしてくれた。新潟県ほたるの会でも昨年の干ばつ、小雨が影響で発生量の少ない

所が多いとのこと、ほたる見台のホタルに感謝。 
 
お客さんの声 
１２日晴	 ６０人	 インターネット閲覧数５３件 
きれいだった。また来たい。安塚区 
このまえも来たけど、きょうのホタルもとてもきれいだった。またとても来たいです。安塚区 
ホタルの光がとてもきれいでした。妙高市 
とてもきれいでした。又来年。今度はもう少し早い時期に来たいと思います。ありがとうございました。

五智 
初めて来ました。すごくきれいでした。素敵。話は聞いていたのですが実際に見て感動しました。来年

また来たいです。妙高市 
初ホタルでした。来年も是非来たいと思います。ありがとうございます。三和区 
１０年以上見ていなかったのですが、久しぶりに見ると子供の頃を思い出します。心が洗われました。

感動しました。三和区 
初めて来ましたがとてもキレイで感動しました。又来年も来たいと思います。三和区 
昨年も見させていただきました。又来年も来させて下さい。三和区 
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めちゃきれいでした。また来年来ます。鴨島 
すごくキレイで感動しました。星とのコラボレーションが最高でした。来年は一番良い時期に来たいと

思いました。お酒すごくおいしかったです。又来年の見に来まーす。中通町 
最高でした。又来年来ます。四カ所 
ホタルいっぱいいてキレイでした。五智 
結婚して初のほたるまつりでした。ホタルも星もキレ一だったあ。道がきれいになっていて歩きやすか

った。三和の人いっぱーい。また来ます。三和区 
来年こそは僕が飲みます。三和区 
毎年楽しみにしています。今年は昨日今日と２日間来ました。超キレイだったです。毎年スタッフの方

が親切で楽しませてもらっています。又来年も楽しみにしてまーす。国府 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

まつり最後の日の賑わい	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 今年最後のほたる談義 
スタッフコメント 
１２日 
週末、花金にしてはお客さんが少なかった。 
連絡無しでほたる見台に来てみたら三和区の人がいっぱいでびっくり。三和区の同窓会状態。 
初めて見た人はスゴイ、スゴイの連発だがほたるの数はずいぶん少なくなってきている。 
１７年間で初めて自己負担無しでの打ち上げを２６日に行うことに決定。あと１日無事故で終わること

を念ずる。 
 
お客さんの声 
１３日曇	 １３０人	 インターネット閲覧数５８件 
ホタルを２５年ぶりに見られて大変嬉しかったです。東本町 
はじめてほたるを見てたのしかったです。小学二年生 
久しぶりにほたるを見ました。きれいでした。稲田 
子供の頃から、何十年ぶりでほたるを見ました。きれいでした。南本町 
とってもすてきな夜でした。３時間かかって東京から来たかいがありました。東京豊島区 
とってもキレイでした。ありがとうございました。もっとたくさんの時に来たかったです。春日山町 
毎年連絡ありがとうございます。来年もまた来ます。神奈川藤沢市 
今年もキレイなホタルを見せていただきありがとうございました。来年も楽しみにしています。西本町 
初めて来ました。役員の方が自然を整備し守っているからホタルを今でも見られるんですね。これから

も皆さんの心でホタルを守って下さい。説明もして下さり本当に楽しみました。ありがとうございまし

た。御殿山町 
今年で２年目です。きれいでした。ただ少し時期が遅くなって残念。おじさんの説明が良かったです。

より興味が持てます。糸魚川市 
もっとたくさん飛んでいる時を見たい。群馬前橋市 
毎年楽しみにしています。ご苦労様です。千葉柏市昨年と続けて来させていただきました。住所変更し

ました。滋賀草津市 
初めて来ました。時期は終わりでしたが、幻想的で感動しました。糸魚川市 
初めて来ました。子供も初めて見ました。また見に来ます。沖縄那覇市 
素晴らしいホタルでした。牧区 
何十年ぶりにホタルを見ました。感激。又来年も絶対来ます。春日新田 
最終日でしたが、ホタルが見られて良かったです。又来年も楽しみにしています。埼玉桜区 
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今年もギリギリ間に合って良かったです。キレイなホタルありがとう。子供も毎年楽しみにしています。

東京足立区 
きれいでした。三和区 
今年、始めてのホタルを見ることが出来ました。数は少なかったですがとってもキレイでした。来年も

また来たいと思います。妙高市 
ほたるとってもきれいでした。夜遅くに案内していただき、一緒にお酒もごちそうになり楽しかったで

す。お酒もおいしかったです。来年もまた最終日に来ますね。ありがとうございました。中央 
 
スタッフコメント 
１３日 
事故も無く「仁上ほたるまつり」を終わることが出来ました。長いまつり期間の間、皆様のご協力にス

タッフ一同感謝申し上げます。 
明日にも安全ロープ等を取り外し、付近の街灯も点灯してありませんので、今後のほたる観賞には十分

気をつけて下さい。 
スタッフコメント 
１４日	 ２０人	 インターネット閲覧数３１件	 

第５０回大島縦断駅伝が行われ応援する。雨の中テント、のぼり旗、安全ロープなどまつり資材の

撤去を行う。	 

作業中にも今日もほたるが見られるかとの電話もありました。	 

県外からのお客さんも居て、ほたる発生の時間には雨も上がりましたが数は少なく残念でした。	 

今年のほたるは発生が少ないとの情報の中「ほたる見台」のほたるは数、期間共に頑張ってくれま

した。	 

 
 
記帳された方の住所等 
５１２件５９６名 
市内名立以外の１２区 
県内	  
十日町市、糸魚川市、妙高市、新潟市（秋葉区、西区、港南区、北区、中央区、東区） 
長岡市、柏崎市、三条市、加茂市、西山町 
県外 
東京都(	 墨田区、足立区、練馬区、杉並区、新宿区、江戸川区、台東区、江東区、豊島区、 
世田谷区、目黒区、武蔵野市) 埼玉県(さいたま市桜区、所沢市、草加市、越谷市、松伏町) 
千葉県（船橋市、市原市、柏市、野田市）神奈川県（川崎中原区、川崎多摩区、平塚市、

藤沢市）愛知県（名古屋北区、岡崎市、半田市）大阪府(大阪東淀川区阪南市)	 三重県(桑
名市、四日市市)石川県（金沢市)	 群馬県（前橋市、伊勢崎市）長野県(長野市、白馬村)	 
滋賀県（草津市）富山県(富山市)	 沖縄県（那覇市） 
入場者数 
日中のお客さんも入れて３７１５人（３６１５人） 


